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執行委員長

みなさまにおかれましては、つつがなく新しい年をお
迎えのこととお慶び申し上げます。私たちの生活はコ
ロナ禍の変調から抜け出しつつあるものの、ロシアの
ウクライナ侵攻は長期化し、パレスチナ問題が戦争
状態に陥り、地政学上のリスクがさらに高まってし
まっています。人の命や人権が脅かされるような世界
情勢にありながらも、日本の政治は国民の信頼を損
ねかねない疑惑が発覚し迷走しています。さらに少
子高齢化社会のなかで自然災害も激甚化し、社会
インフラや社会資本が劣化し、安心安全の暮らしの
実現が難しくなる環境にあります。

そういう変化が常態化している時代、あるいは将来
が見通せない時代にいるからこそ、私たち労働組合
は「自律思考で、共に未来を切り拓こう」という活動
スローガンを掲げ、さらに昨年は、「外に出て、イン
プットを拡げよう」という補強提案をしました。

私自身も、旧年中は多くの出会いと別れがありまし
た。特に大きな学びであったと感じることは、多くの経
営責任者、知事、市長、各級議員、他労働組合
役員委員、他団体責任者、NPO活動家、地域コ
ミュニティ、学識者、アントレプレナーなどとお会いさ
せて頂いたことでした。それぞれの分野・持ち場で志
しを持ったリーダーであり、卓越したマネジメントを発
揮されている方 で々した。お話に触れるなかで、こちら
側もなにかワクワクさせられる、エネルギーが注入さ
れる、元気にさせてくれる、オーラを感じました。（こう
いう方 を々ポジティブエナジャイザーと言うそうです）

リーダーという言葉は、日本では「指導者・導き指し
示す者」という意味合いが強いと思います。ところが

諸外国では「始動者・動き始める者」という意味合
いが強いそうです。変化の激しい時代に新しいことを
始めるときには、周囲との摩擦や過去の経験則の
壁が立ちはだかります。そこを、まずは自分が自律的
に動き始め、仲間を上手にマネジメントして巻き込む
のが優秀な指導者なのだと理解しています。

そこで出会った名言がP.F.ドラッカーの

Management is doing things right; leadership is 
doing the right things.

です。Managementは正しく行う力、Leadershipは変
化を起こす力、と自分の中で定義づけることができま
した。是非みなさんお一人おひとりもそれぞれの分
野・持ち場・立場で、リーダーになれると思いますし、
組合活動や仕事を通じて一緒に探求したいと思い
ます。

様 な々出会いや別れに感謝しながら、本年度も「外
に出て、インプットを拡げよう」を狙った様 な々活動を
行って参りたいと存じますので、みなさまのご協力、ご
参加を宜しくお願い申し上げ、年初のご挨拶とさせ
て頂きます。 

2024年 元旦

クリックすると選択ページが開きます

自律思考で、自律思考で、自律思考で、
共に未来を切り拓こう
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私たちとともに働く仲間として応
援している議員や首長を紹介して
いきます。今回は第三弾として、電
機連合 推薦議員 北神圭朗さんと
の対談をお伝えします。

自治体政策

対 談
治 政自治治体体政政策

対 談対 談
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親の仕事の関係で生後9か月から18歳までロサンゼルスで暮らしていました。米国での学生時代に、経
済的に厳しい国で生まれたクラスメイトがそれを理由にいじめの対象となることを経験し、自分は「先進
国の一員としての日本」を強烈に意識するようになり、その体験から国力や外交に目を向けるようになり
ました。その後、帰国し京都大学に入学、当時外交問題の話をする議員がいない中、街頭で外交問題を演
説する府議会議員に出会い、共鳴したことが議員になる大きな節目となりました。4期目からは無所属で
政治活動を行っています。無所属議員が政策を実現するには、数の力を頼りにできず、議論と協力を重ね
て多数派を形成する必要があり、活動には多大なエネルギーを要しますが、特定の政党の方針に縛られ
ることなく、自らの信念をもって活動したいとの思いが強く、現在は無所属で活動しています。

議員になる「志」・きっかけは？

●国づくりについて
バブル崩壊後の景気対策である1992年総合経済対策以降も経済は上向かず、将来の日本経済の破綻が目に見えている
中、私は国力増強が必要であると考えています。私の中では、国力を上げるファクターとしては、①人口、②経済、③安全保
障であると捉えており、以下の活動を進めています。

①人口
15～65歳の現役世代が物を買い、サービスを買う消費力
のある世代、働く世代が年々減少しており、30年後には5
割を切ると言われています。そのため家庭支援、子育て支
援は現役世代を増やし、経済の底力をつけるのに有効だ
と考えています。現在、保育園の無償化などの政策がとら
れていますが、0～3歳までは在宅育児が半数以上を占め
ている状況にあり、そうした家庭には支援がなく不均衡な
状況が続いています。その不均衡を是正するために、各家
庭に一律補助が受けられる家庭支援案を2022年1月の予
算委員会の国会代表質疑で提案し、具体的に政策反映さ
れそうです。

②経済
経済が成長していくには、技術革新が重要であると考えて
います。ただし、民間企業主導で技術革新をするには高い
教育水準と開発力、莫大な資金が必要になります。一方で
同業他社に盗まれる危険性もあり、企業だけでは大胆に
できないのが実態です。そのため、国が十分な補助をし、
官民で研究開発を進めていくことが重要であると考えて
います。物価上昇に伴う国の賃上げ要求については、賃金
交渉は公労使で行うものであって、大企業中小企業含め

た一律の賃金改善要求など国の介入はすべきではないと
考えています。また、その場しのぎの対策(補助金、円安誘
導)では企業側の改善意識が薄れ、イノベーションが生ま
れなくなり危険です。まずは物価を下げるために、ガソリ
ン税の減税や長期金利の上昇を許容し、行き過ぎた円安
を是正することがもっとも効果があり、輸入物価下落を通
じて物価上昇を落ち着かせることが大事だと考えていま
す。 

③安全保障
安全保障、とりわけ食糧安全保障はきわめて重要です。農
林業を中心とした一次産業は、とりわけ中山間地域での
人口減、過疎化によって担い手が減っていることが大きな
課題です。また昨今の円安やエネルギー価格高騰を受け
て輸入飼料価格が高騰しており、財政面でも厳しい状況
が続いています。一次産業に対する補助金は海外と比べ
ても非常に低い水準であり、その支援を予算委員会で提
言しました。一次産業が崩れると有事に輸入食品が値上
がりしてしまい、自国だけでは成り立たなくなる可能性が
あるため、一次産業には十分な支援が必要であると考え
ています。

直近の国政トピックスについて教えてください

北神 圭朗
衆議院議員

（きたがみ けいろう）

●経歴
1967年

1992年
2005年
2021年

2月生まれ
高校までロサンゼルス在住
京都大学法学部卒
大蔵省（現財務省）入省
第44回衆議院議員選挙 初当選
第49回衆議院議員選挙 4期目当選
現在に至る

●特技 剣道（三段）

●ホームページ
https://www.kitagami.gr.jp/

国政編

※詳しくは、PHP研究所出版/松下隆一著/その男、日本を変える 北神圭朗という生き方
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学生時代に海外で体験された、先進国出身であるという強みは、国内にいるだけでは感じるこ
とのできないものであり、とても共感できました。家庭支援や経済対策、一次産業の対策を聞
き、地元地域や京都、日本をもっと良くしていきたいという考えを芯に持ち、それを無所属に
なってでも実現したいという強い信念を感じました。我々も会社をもっとより力強いものにす
るために、真摯に、真剣に向き合えばより良くできるのではないかと感じました。

農耕用として始まった、亀岡の牛。その役務を終えた黒毛
和種がお肉として、人々に食べられてきたのが始まりで
す。現在すでにブランド化が進み、馬堀駅近くの『牛楽』と
いうお店で、その亀岡牛を食すことができると聞いて、早
速行ってまいりました。数量限定のリブステーキを食べて
きました。全体的にサシが入っていて、甘みもあってとても
柔らかいお肉でした！ぜひ、皆さんも亀岡にお越しいただ
き、亀岡牛や京野菜を生み出す自然環境のなかで、亀岡と
いう土地が育んだ風味たっぷりのお肉をご堪能ください。
そして、丹波の国「亀岡」から京の名勝「嵐山」までの約16km、2時間の自然と触れ合う船旅、『保津川下り』を体験して
きました。激流あり、深淵あり、きわめて流れは変化に富んでおり、流れを遮るような大岩・奇岩巨石が点在して、その岩
壁の真横を船がギリギリ通過するスリルも味いながらも、京に都があった時代のなにか歴史情緒をも感じられ、年間30
万人の観光客が訪れるのも納得でした。昨年新たに追加された安全対策のおかげもあって、安心して、その船旅を満喫
することができました！ 四季折々の自然美とスリルを味わえる船旅を皆さんもぜひ体験してみてください。

対談を終えて…
（執行委員長）

（副執行委員長）

（執行委員）

山 本 明 広
二 川 智 之
永井慎太郎
林 　 雅 弘

［ 対談メンバー ］
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亀岡の観光といえば、やはり、『保津川下り』です。残念ながら、2023
年3月に発生した転覆事故により、一時運航を見合わせていました
が、新たな安全対策が盛り込まれ、同年7月より運航を再開しました。
観光業を盛り上げようと、船頭さんたちも頑張っていて、現在は活気
も戻ってきています！
そして、なんといっても、京野菜で有名な亀岡市の美しい水と空気の
中で大切に育てられている『亀岡牛』です。亀岡市は夏と冬の気温差
が35℃もあり、その厳しい環境がお肉を引き締め、山間特有の霧が
しっとりとした味わい深いものに育て上げています。ただ、物価高は
畜産にも影響していて、飼料を輸入に頼らざるをえないなかで、その
飼料が高騰しつづけているのです。それでも畜産業に携わっている
みなさんは、亀岡のブランドを守ろうと頑張っています。ぜひとも亀
岡へ足を運んで体験していただいて、宣伝してもらえればと思いま
す！

北神さんの「推し」について教えてください

「亀岡牛名店会」
https://kamegyu29.com

「京都・亀岡  保津川下り」
https://www.hozugawakudari.jp

亀岡へ行ってきました！編集部より

●地域・街づくりについて
桂川の防災対策
嵐山は渡月橋に代表される日本有数の観光名所ですが、堤防が配
置されていなかったために、台風や大雨による水害が時折発生して
いました。高い堤防を作るという案には、料亭や旅館から川面が見
えなくなる、景観が悪くなるなどの反対意見が強くありました。そこ
で、渡月橋の上流部には防災と景観の調和がとれる可動式堤防を
導入しました。
また、中州に生えていた木々によって景観が悪化している場所も
あったため、河川整備検討委員会を立ち上げて撤去を行ってきまし
た。その甲斐もあって、2019年の台風17号では迅速に対応でき、河
川氾濫を未然に防ぎ、桂川一帯に暮らす住民の安全と、景観を守る
ことができました。



ヌヴォトン版 医療保障の考え方と必要保障額

11月27日（月）、28日（火）に１日2回、2日間で１つのプログラムとして、ライフデザイン内部セミナー『ヌ
ヴォトン版 医療保障の考え方と必要保障額 』を開催しました。リアル参加とTeamsでのハイブリッド開催
で、59名の方に参加いただきました。
2023年4月から東京都電機健康保険組合へ編入し約半年が経過しましたが、実際に手続きをしないとわ
からないことも多いことから、会社・健康保険組合が補填してくれる企業内保障について具体的な金額の計
算プロセスを案内し、自ら手続きすることや金額について紹介しました。
今回は、病気やケガを保障する医療保障に特化し、将来を見据えた保障について、組合が推奨する共済を
組み合わせることによって保障内容の充実と可処分所得の向上を図れた事例を交えて紹介しました。

必要保障の考え方

会社の補助や健康保険組合が補填してくれる制度を「企業
内保障」と言いますが、この企業内保障額がどのくらいある
のかを知らないと必要保障額は算出できません。公的保障
と企業内保障の具体的な金額をしっかり把握することが重
要なカギとなり、家族を含めた保障に過不足が生じないよ
う、保障に加入することを心がけましょう。

医療保障の考え方と必要保障額

ライフデザイン内部セミナー開催報告

事務局の声

今回は、内部セミナーでは初めてリアル参加とTeams参加でのハイブリッド開催をしました。システム
等のトラブルで、すぐに画像が動かず音声のみの時間が発生しましたことをお詫びいたします。投影用
の資料を鮮明に見ていただけるようにテレビを活用しましたが、画面が小さいため見えにくかったと
いう声もいただきました。
今回の状況を踏まえ、受講環境を改善してまいりますので、引き続きご参加いただきたいと思います。
また、多くの方にご参加いただきありがとうございました。
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病気等で長患いすることになったとき、働いている皆さん
は、療養費用（治療代や入院費用など）と所得減少の補填の
２つを考える必要があります。働いていない家族や親族は、
療養費用だけを考慮すれば大丈夫です。また、家族が入院
することになった際に病院から介添えを頼まれることもあり
ます。少子化が進み、親族が近くに住んでいない少人数の
家族にとっては、差額ベッド代を活用することで家族の負担
が軽くなることもあります。

食事療養費や差額ベッド代など、入院の経験がないと知ら
ないことも多いですが、健康保険の対象となるものと、なら
ないものを把握し、事前に準備しておくことで、いざという
ときに慌てることなく、対処出来るようになります。
元気なうちに新しい健康保険組合の制度や企業内保障に
ついて確認し、無理・無駄のない保障に加入していきま
しょう。

●国や会社の保障内容を知ることが出来て、必要保障額の
掛金を知ることが出来て良かった

●高額療養費についてよくわかった

●既に病気を患っている人はどのような保障や保険が受け
られるのかを知りたい

●保険に加入した際としなかった際の生涯かかる金額を知
りたい

参加者の声
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【2024春闘について】

12月1日に上部団体の連合が2024春闘の方針を決定し、来
年1月には電機連合、2月にはパナソニックグループ労連の統
一的な要求水準が示されます。NTJ労組としては、2月に要
求内容を決めて、会社と交渉、3月中旬には来年度の労働条
件の労使妥結を目指すという日程で進めます。　
そのなかで、まず、連合の示した春闘方針として、月例賃金の
5％以上の賃上げを目指します。ちなみに2023春闘のNTJ労組
の組合員は平均で14,000円、率で3.9%の賃上げであり、我 に々
とっても2023春闘の賃上げ以上を目指す方針となります。
一方、経営者側からは、人件費自体がコストであり、そのコス
ト増を安易に受け入れられないという考えがあります。ヌヴォト
ンに置き換えても、経営が黒字前提でないと、経営者も経営
責任をかけて反対してくることが予想されます。つまり私たち
の日常の仕事において、黒字達成にこだわることが、結果的
に、春闘交渉を有利に進めることにつながります。春闘の3月
4月だけではなく、日々 の事業活動や経営参画も大切になりま
す。
これからNTJ労組でも春闘論議を始めてまいりますので、是
非、ご注目ください。

【資産運用セミナー】

職場統括委員会のあと資産
運用のセミナーを開催します。
賃金を上げる以外にも蓄えそ
のものを資産運用として、物
価上昇と同様に増やしていく
ことも必要になってきます。個
人で備えるという意味合いに主眼をおいて、労働金庫のご
担当の方に本セミナーをお願いいたしました。

【NTJ労組交流パーティ in USJ】

職場のコミュニケーション活性化・ONE Nuvotonの一環とし
て、9月の労使共済フェスティバル、大阪や新横浜でのBBQ
大会、長岡京でのボランティア活動、北陸拠点でのボウリング
大会に引き続き、2月にはUSJでのパーティを企画しています。
ご家族でのご参加だけでなく、皆さんの口コミで、職場を巻き
込んで、職場の仲間、仕事の仲間で、お誘い合わせてお申し
込みください。

委員長あいさつ

12月7日に、第1回職場統括委員会を長岡京会場とTeamsのハイブリッド形式で実施しました。
冒頭、山本委員長の挨拶のあと、各種議事の審議・確認が行われました。

審議事項・報告確認事項共、全会一致で承認及び確認されました。

ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ第８期 第１回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会ＮＴＪＵ第８期 統括委員会報告委員ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会報員会報告括委統括ＮＴＪＵ  １ 職場統ＴＪＵ第８期 第１回 統第１回職場統括委員会報告第１回職場統第１回職場統括委員会報告第１回職場統括回職職場統括委期 第１回職場統括委員会報告統括期 第１回職場統括職場１回職場期 第１回職場統括第１回職場統括回職場ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会報告ＮＴＪＵ 第８期 第１回職場統括委員会報告

①職場統括委員会議長選出に関する件審議事項
①第８期ＮＴＪ労組体制および各種役員・委員選出の件
②２０２３年８月１日付　技術開発センターの組織変更について
③活動報告（２０２３年４月～９月）
④会計報告（２０２３年４月～９月）
⑤その他

統括委員会の後、近畿労働金庫 長岡支店
のご担当の方より、資産運用に関するセミ
ナーを実施いただきました。
資産形成が必要な理由や資産形成を進めて
いく上での阻害要因などについての説明のあ
と、2024年1月より開始される新NISAや
iDeCoに関する概要やメリット・デメリットなど
についてのご説明を受けました。
30分程度のコンパクトな内容でしたが、大変
有意義なセミナーでした。

報告確認事項
議事録はこちら

瀬古議長

山本委員長

本気で考える
　『一歩進んだ資産形成』セミナー
本本本本本本本本本本本本気気気気気気気気ででででで考考考考考考考考えええええるるるるるるるるる
　『『『『『『『『『『『一一一一歩歩歩歩歩歩歩歩歩進進進進進進進んんんんんんんんんだだだだだだだだ資資資資資資産産産産産産形形形形形形形形形形形形成成成成成成成成』』』』』』セセセセセセセセセセセミミミミミナナナナナナナナナナナナナナーーーーー
本気で考える
　『一歩進んだ資産形成』セミナー
本気で考える
　『一歩進んだ資産形成』セミナー第2部第2部

https://www.ntju.jp/%E7%AC%AC%EF%BC%98%E6%9C%9F-%E7%AC%AC%EF%BC%91%E5%9B%9E%E8%81%B7%E5%A0%B4%E7%B5%B1%E6%8B%AC%E5%A7%94%E5%93%A1%E4%BC%9A%E5%A0%B1%E5%91%8A/
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児童養護施設 積慶園には、様々な事情
により家庭で生活できない、2歳から18
歳の子ども達、66名が暮らしています。
12月15日（金）に施設の子供たちにクリ
スマスプレゼントとしてお菓子の詰め合
わせセットをお届けしました。季節柄、関
連施設を含めてイベントが多く、子供た
ちも大変喜ばれているとのことです。
お礼として、組合代表者宛てにクリスマ
スカードが届きました。
NTJ労組では今後とも、上部団体、関連
事業団体とともに、児童支援をはじめと
する地域貢献に取り組んでいきます。

児童養護施設 積慶園さまよりお礼のクリスマスカードを受け取りました

積慶園について
https://sekkeien.jp/information/

Welcome Forum 開催報告Welcome Forum 開催報告

新たに10月～12月の間にヌヴォトン テクノロジージャパン労働組合の組合員になられた方を対象に、
12月20日にWelcome Forumを開催しました。

山本執行委員長の入組歓迎のあいさつの後、執行部より、組合活動紹介や共済説明会、
進藤ひろゆき長岡京市議会議員より暮らし改革の取り組みについての紹介を行い、

労働組合の意義や役割、想いについて皆さんと共有しました。

皆さんの今後の益々のご活躍を期待します！々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々ののののののののののご活活活活活躍躍躍をを期期待待躍をを期ご活活躍をを期期躍を期期待待待待待待待待待待しししししししししししししししししししししままままますすすすすすすすすすすすすすすすすすす！皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆さささささささささんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんのののののののののののの今今今今今今今今今今今今今今今今今今今今今後後後後後後後後後後後後後後後後後後後ののののののののののの益益益益益益益益益益益益益益益益益益益益々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々益々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々々ののののののののののののののののごごご皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆ささささささんん皆さんの今後の益々のご活躍を期待します！

新たに組合員になられた皆さん

議員より暮らし改革の取り組みについての紹介を行い議員藤ひろゆき長岡京市議会議員
労働組合の意義や役割、想いについて皆さんと共有しました。労働組合の意労働組合の意

新新新新新新新新新たたたたたたたたたたたたたたたたたたたたたににににににににににににににに組組組組組組組組組組組組組組組組組合合合合合合合合合合合合合合合合合合合合合員員員員員員員員員員員員員員員員員にににににににににににににににににににななななななななななななななななななららららららららららららられれれれれれれれれれれれれれれれれれたたたたたたたたたたたたたたたたたたたたた皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆ささささささささささささささんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんん新たに組合員になられた皆さん
※敬称略、順不同

中村　裕二 
畢 　 家 寧
牧野　良洋 
山岡　竜也
菊川　義人
田口　亮介

人事・総務部　人事・労政課
IoT with セキュリティビジネスグループ　システム開発部　第三開発課
技術開発センター　基盤技術開発部　ハードマクロ開発課
営業総括部　日系営業部　第四営業課
技術開発センター　技術イノベーション部　無線技術課
バッテリー・アナログソリューションビジネスグループ　アナログＩＣ商品開発部　第一開発課
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ワークルールにチャレンジ！ワークルールにチャレンジ！ワークルールにチャレンジ！
今月号では、就業規則についてのワークルールを知っておきましょう。ふだんの業務で就業規則を意識することはあまりあ
りませんが、ライフステージで必要なタイミングが出てくるかも知れません。
毎月、3 問全問正解者の中から抽選でプレゼントをご用意していますので、お楽しみにしてください。

①賞与の計算方法
②退職金の計算方法
③解雇事由
④懲戒処分の種類

就業規則に必ず定めなければならない事項を絶
対的必要記載事項といいます。
これには、始終業の時刻、休憩時間、休日、
休暇等に関する事項（労基法 89 条 1 号）、

賃金に関する事項（同条 2 号）、（3）退職（解雇を含む）
に関する事項（同条 3 号）があります。
それ以外の労働条件等について制度を設ける場合に記載し

なければならない事項のことを相対的必要記載事項といいま
す。使用者は、就業規則を労働者に周知させなければなり
ません。周知の概念は労基法上、労働契約法上、2 つの
概念があります。労契法の効力が認められるための周知は、
労働者が就業規則をいつでも自由に見られる状態にしておく
ことが必要です。

プラスワン

NTCJの就業規則について、誤っているものを1つ選びなさい。

ヒント！

1 次のうち、就業規則に必ず定めなければならない事項をひとつ選びなさい。

①就業規則を各作業場の見やすい場所に掲示していれば、就業規則を周知したことになる。
②就業規則のコピーを労働者に交付していれば、就業規則を周知したことになる。
③労働者が労働契約締結時に就業規則の内容を知らなければ、就業規則を周知したことにはならない。
④就業規則を各作業場に備え付けていても、労働者がいつでも見ることができる場所に備え付けていなけ

れば、就業規則を周知したことにはならない。

2 就業規則の周知について、誤っているものをひとつ選びなさい。

①社員就業規則は、人事・総務部のSharePoint
ページに掲載されており、常時参照可能である。

②社員就業規則は、NTCJ全従業員を対象
としていることから、組合員・非組合員に
かかわらず、すべての条項が例外なく、とも
に等しく適用される。

③毎年1回以上の定期健康診断とストレスチ
ェックを受けることについて、就業規則に記
載がある。

④メーデー（5月1日）は就業規則上の公休日
として取り扱われている。

1

2

（　　　）

（　　　）

（　　　）

解答はこちらから
（解答〆切：1/31）

ワークルールにチャレンジ！
 (form-mailer.jp)

答えはAzalea
2024年2月号で！

https://ssl.form-mailer.jp/fms/9b507bd2807419


11月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

8

①使用者が労働者に時間外労働を命じるためには、36
協定の締結・届出が必要である。
→正しい。労基法３２条では１日８時間週４０時間が原
則であり、それを超える場合は届出が必要です。

②使用者は、36協定の締結・届出をしていれば、労働契
約や就業規則等に定めがなくても、労働者に休日出勤
を命じることができる。
→誤り。協定届出のみでは休出を含む時間外労働を
命じることはできず、契約上の根拠が必要とされてい
ます。 

③割増賃金を毎月20時間分の定額で支払っている場
合、20時間を超えて時間外労働をした月には、使用者
は労働者に差額分の割増賃金を支払う必要がある。
→正しい。固定残業代を採用している事業所では、対
象の時間を超える分の割増賃金支払いは必要で
す。

④労働時間規制の適用除外とされる管理監督者に該当
するかどうかは、肩書きだけではなく就労実態等により
判断される。
→正しい。いわゆる「名ばかり管理職」は労基法上、労
働者として扱われます。

1
解説

時間外・休日労働について、誤っているものをひとつ選びなさい。

①使用者は、労働者の過半数を代表する者または過半
数組合と協定を結ばなければ、労働者に時間外労働
をさせることができない。
→正しい。労基法３２条の原則を超える時間外労働に
対しては、過半数代表者との協定が必要です。

②使用者が1日7時間勤務の労働者を8時間働かせた場
合、1時間分は割増賃金を支払わなければならない。
→誤り。法定労働時間（８時間）に満たない時間外労
働（法内残業）に対しては、割増賃金の支払いの必
要はありません。

③使用者は、割増賃金の割合を自由に決めることができ
る。
→誤り。労基法３７条では割増賃金を２５％としており、
これに満たない割増率は認められません（強行規定
により２５％が適用される） 。

④週の労働時間が40時間以内であれば、1日の労働時
間が8時間を超えても割増賃金を支払わなくてよい。
→誤り。時間外労働の基準となる労働時間は１日単位
で適用されます。

2
解説

時間外労働について、正しいものをひとつ選びなさい。

①昇格研修のため、今月２回目の休日出勤を週末の土曜
日に実施を予定している。この場合、前日金曜日の定
時までに協定の必要があるが、組合側の協定者は職
場統括委員以上であることが必要である。
→誤り。同じ月に２回までは職場協定（職場委員との協
定）が可能です。しかし、同一月で３回以上になった
場合は、特別協定（執行委員との協定）となります。

②労使間協定ルールには、定時退社日が設定されている
が、この対象は、臨時で設定される場合を除いて、給与
支給日、賞与支給日、３連休以上の前日、および、毎月
最終金曜日となっている。
→正しい。臨時で設定される例としては春闘における
回答指定日があります。

③ＮＴＣＪでは、時間外・休日労働について、その重みに応
じて協定レベルを設定している。このうち「職場自治を
重視した職場責任者（主に課長）と職場委員との間で
取り交わす協定」のことを特別協定といっている。
→誤り。特別協定は執行委員と統括部長以上との協
定のことであり、課長と職場委員との協定は職場協
定といいます。

④連続勤務に関して、労基法上で認められた連続勤務
（変形休日制を除く）の最大日数は１２日であるが、ＮＴ
ＣＪでは連続７日以上の勤務となる休日勤務は原則認
められなとされており、平日に祝日が無い週では、土日
連続の休日出勤は原則として認められない。
→正しい。ＮＴＣＪ労使間では法律の基準より厳格な運
用を行っています。

解説
NTCJ組合員の時間外・休日労働について、誤っているものをすべて選びなさい。

ワークルールにチャレンジ！ワークルールにチャレンジ！ワ クル ルにチャレンワ ククルル ルルにチチャャレレンンンンワワワワワワワワワワワワーーーーーーーーーーーククククククククククククルルルルルルルルルルルルーーーーーーーーーーールルルルルルルルルルルルににににににににににににチチチチチチチチチチチチャャャャャャャャャャャャレレレレレレレレレレレレンンンンンンンンンンンンンンジジジジジジジジジジジジジジジジジジジジジジ！！！！！！！！！！！ワークルールにチャレンジ！ 12月号 解答 ＆ 解説
12月号のこたえ 1 ： ② 2 ： ① ： ①③
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［お問合せ］

近畿労金 長岡支店
TEL：075-953-1171
（月～金曜 9:00-17:00）

担当：宮原（ミヤハラ）

https://www.facebook.com/kinkirokin/

お客さま
センター

月曜～金曜9：00～18：00
（祝日、12月31日～1月3日は除く）

近畿ろうきん 検 索 https://www.rokin.or.jp
近畿ろうきんFacebookページ近畿ろうきんの

活動はコチラ

●近畿ろうきんの店舗ならどこでもお申込みいただけます！

新NISA制度のお知らせ新NISA制度のお知らせ
「資産所得倍増

プラン」の実現
に向けた

NISAの抜本的
拡充･恒久化

ろ
う
き
ん
イ
メ
ー
ジ
モ
デ
ル

高
梨 

臨

●「QRコード」は株式会社デンソーウェーブの登録商標です。

ご来店でも職場でも
ご都合に合わせて、ゆっくりと
資産運用のご相談をいただけます。

相談のご予約
はこちらから

※記載内容は2023年12月1日現在のものです。

いつも〈近畿ろうきん〉をご利用いただきありがとうございます。
2024年1月から、少額投資非課税制度（通称：NISA）が改正されます。
組合員のみなさまにはいち早く、情報を知っていただき今後の資産形成に
お役立てください！
ご相談の際はお気軽に労働組合もしくは近畿労働金庫 長岡支店まで
お問合せください。ご連絡をお待ちしております。

現 行 N I S A
つみたてNISA 一般NISA つみたて投資枠

20年間非課税保有期間 5年間

40万円年間投資枠

口座開設期間

120万円

積立購入方法 積立・一括

800万円非課税保有限度額
（累計投資上限額） 600万円

長期の積立・分散投資に
適した一定の投資信託

投資信託・
上場株式等

無期限化

合計360万円

1,800万円

成長投資枠

120万円 240万円

積立 積立・一括

長期の積立・分散投資に
適した一定の投資信託

投資信託・
上場株式等（※1）

（うち成長投資枠
1,200万円まで）

（※１）現行NISAの商品と異なる場合もございます。
（※2）積立の一部売却した場合でも、年間の積立枠を超えての積立をすることは出来ません。

新 N I S A

2023年末まで

投資対象商品

恒久化

制度の併用 併用不可 併用可

対象年齢 その年の1月1日において18歳以上 その年の1月1日において18歳以上

売却した場合の
取り扱い

年間投資枠・非課税保有限度額ともに
非課税限度額の再利用不可

年間投資枠の再利用は不可
非課税保有限度額の再利用が可能（※2）
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2024.1.5  第183号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2023年8月号 ～ 2024年7月号

抽　　選 2024年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０24年1月31日（水）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

□  ①2024年 新春挨拶
□  ②“国政編”自治体政策対談 北神 圭朗 衆議院議員
□  ③ライフデザイン内部セミナー開催報告
□  ④ＮＴＪＵ 第８期第１回職場統括委員会報告
□  ⑤Welcome Forum 開催報告
□  ⑥お礼のクリスマスカードを受け取りました
□  ⑦ワークルールにチャレンジ！
□  ⑧11月経営概況
□  ⑨新NISA制度のお知らせ
□  ⑩アンケート

新NISA活用プラン例新NISA活用プラン例新NISA活用プラン例
Aさん（55歳）

成長
投資枠

投資枠を
目一杯使いたい

これまで以上にそれぞれのライフプランに沿ったご提案が可能に！これまで以上にそれぞれのライフプランに沿ったご提案が可能に！これまで以上にそれぞれのライフプランに沿ったご提案が可能に！

成長投資
枠優先

資産に
余裕あり

年間投資上限額240万円分、毎年投資
5年で非課税保有限度額1,200万円
に到達（総枠は残り600万円）

積立
投資枠

年間投資上限額120万円分、月10万円を毎月投資

5年で総枠の残り600万円に到達

2000
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1000

500

0
1年目 5年目2年目 3年目 4年目
240

1200

480 720 960
120

600

240
360

480

成長投資枠 積立投資枠

5年で1800万円に！

Bさん（30歳）

成長
投資枠

将来に必要な
資産を形成したい

積立投資枠
のみ利用

資産に
余裕なし

活用しない

積立
投資枠

30年後定年退職時まで、月5万円を毎月投資
30年で非課税保有限度額の
総枠1,800万円に到達

い

2000

1500

1000

500

0
1
年
目

3
年
目

5
年
目

7
年
目

9
年
目

11
年
目

13
年
目

15
年
目

17
年
目

19
年
目

21
年
目

23
年
目

25
年
目

27
年
目

29
年
目

30年で1800万円に！

Azalea  2024.1.5
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